

# 四川医学

SICHUAN YIXUE

月刊 1980年5月创刊 第34卷 第12期 2013年12月15日出版

## 主管单位

四川省卫生厅

## 主办单位

四川省医学会

## 主编

卓凯星

## 编辑部副主任

## 专职常务编委

邓晓明

## 责任编辑

林晖 陈明清 李明富

## 编辑出版者

《四川医学》编辑部

成都市上汪家拐街39号

邮编 610041

电话 (028)86133009

网址 <http://scmj.scyx.org.cn>

## 发行者

总发行 成都市邮政局

订购 全国各地邮局

邮发代号 62-103

定价 每期 10.00 元

全年 120.00 元

发行范围 公开

## 国外总发行

中国国际图书贸易总公司

(北京 399 信箱 100044)

代号 BM6225

## 印刷单位

四川新华彩色印务有限公司

## 广告经营许可证

5101034000063

ISSN 1004-0501

CN 51-1144/R

本刊刊出文章不代表本刊编委会和编辑部观点

## 目次

### 基金论文

- 油酸诱导 ARDS 大鼠的左心功能变化 ..... 蒋涵,张谦,吕霞(1767)
- 超声造影定量评价肾缺血再灌注损伤后兔肾皮质血流动力学改变 ..... 李明星,叶帆,罗志建等(1769)
- 诱导睡眠下 OSAHS 患者 CT 三维重建的定位诊断应用价值 ..... 兰德,陈飞,魏雪梅等(1772)
- 塞来昔布对人鼻咽癌细胞凋亡的促进作用 ..... 窦艳玲,冯怀志(1775)
- 红花注射液对脓毒性休克患者病情评估及临床预后影响的研究 ..... 陈小维,李孝锦,程弓等(1777)
- 神经行为发育监测及早期干预对高危儿智能发育影响的研究 ..... 朱华,彭珉娟,杨涛毅等(1780)
- 两种建立人脸板腺癌动物模型的方法比较 ..... 李满,吴晓梅,车章兵等(1783)
- 健康教育对改进脑梗死患者生活方式的作用 ..... 缪礁丹,周代人,沈富伟等(1785)
- 亲子互动护理干预模式对产后母乳喂养的影响 ..... 曹学华,罗宏,闵丽华(1787)
- 成都地区骨质疏松性骨折的危险因素分析 ..... 马祥,刘雅,韩文群等(1790)
- 2008 年成都市温江区恶性肿瘤发病分析 ..... 王国平,曾守群,陈玉香等(1793)

### 基础与实验研究

- 依托咪酯对大鼠脑缺血再灌注损伤的保护作用及其机制 ..... 侯俊,杨鹏,汤和青等(1795)
- Sox2、Klf4、Oct4、c-Myc 基因编程脐带基质间充质细胞 ..... 艾民,颜昌福,夏福纯等(1797)

### 临床研究与经验

- 纳米银抗菌钛种植体对口腔细菌抗菌性能的研究 ..... 廖娟,郭俊,费伟(1800)
- 血液透析及腹膜透析对尿毒症患者血脂的影响及分析 ..... 何青莲,付平,崔天蕾等(1802)
- 伊立替康与紫杉醇联合顺铂在宫颈癌新辅助化疗中的比较 ..... 夏一丹,罗军(1805)
- 鼻内镜在前颅底沟通性肿瘤切除中的应用 ..... 刘坤,张虹,吴宇平等(1807)
- 盐酸氨基葡萄糖胶囊对类风湿关节炎致膝关节软骨损伤的临床观察 ..... 余文景,梁翼,李敏等(1809)
- 经纤维支气管镜下注射异烟肼及丝裂霉素 C 治疗支气管结核及预防气道狭窄的研究 ..... 李阳轲(1812)
- 一次性胸腔引流瓶自体血回收在腹腔内出血行探查性手术中的应用 ..... 田云峰,何常佑,杨朝坤等(1815)
- 盐酸右美托咪定复合舒芬太尼用于宫颈癌根治术后镇痛的疗效观察 ..... 李育刚,王浩,彭宁(1817)
- 术前肠道准备能否减少全膀胱切除尿流改道术后并发症发生概率的 Meta 分析 ..... 何跃,曾定胜,奉友刚等(1820)
- 鲍曼不动杆菌致 COPD 患者医院获得性肺炎临床分析与防控对策 ..... 龙成琴,付虹,黄英(1823)
- 22 例副舟骨源性平足症手术治疗及疗效分析 ..... 李伟,潘显明,权毅等(1825)
- 外侧小切口与常规后外侧切口全髋置换疗效比较 ..... 叶永杰,银毅,陈刚等(1828)
- 透明质酸钠联合盐酸氨基葡萄糖治疗老年颞下颌关节紊乱病 ..... 李敏,张平,张茜(1831)
- 早期牙菌斑控制在 2 型糖尿病患者牙周病防治中的意义 ..... 余太平(1833)
- 白介素-18 在慢性阻塞性肺疾病患者外周血中的表达 ..... 陈亚红,吴颖琳,胡君(1835)

餐具洗涤剂 and 消洗灵洗漆畸胎瘤术后腹腔镜器械效果比较	黄荣惠, 丁玉辉, 朱翠容(1837)
电视胸腔镜下胸膜固定术在治疗恶性胸腔积液中的价值	凌建华(1839)
经皮肾镜碎石取石术治疗上尿路结石 116 例分析	曹培, 袁正义(1841)
P-cadherin 蛋白在乳腺癌中的表达及意义	崔佳胜, 邢鲁奇, 李会平(1843)
果糖二磷酸钠治疗病毒性心肌炎的临床疗效及对心肌酶谱的影响	刘辉(1845)
小儿结核性脑膜炎 58 例临床分析	邓长国, 李曦(1847)
V、VI 型胫骨平台骨折切开复位内固定术后伤口并发症的临床分析	钟华, 刘华兴, 曾显荣等(1851)
明胶海绵联合聚乙烯醇对大咯血供血红栓性阻塞的临床研究	赵世财, 石平, 马兵等(1853)
进展性高血压脑出血临床分析	汤秉洪, 覃宗明, 陈建刚等(1856)
MIPPO 技术结合 LCP 钢板内固定治疗胫骨远端骨折的临床观察	许冰, 谭均, 晏葵等(1858)
135 例妊娠期心衰处理及分娩结局的临床观察	谭玲, 冯菊华(1860)
64 例急性重症胰腺炎早期非手术治疗的临床分析	肖建萍, 陈旭平(1862)
电子鼻咽喉镜下声带息肉及声带小结摘除术(附 182 例临床分析)	苏惠芹(1865)
莫西沙星治疗急性盆腔炎临床效果观察	余小容, 李建强(1867)
剖宫产术后再次妊娠 62 例临床分析	欧兵玺, 刁瑞蓉(1869)
内镜下治疗消化道大息肉临床效果观察	梁祖兰(1871)
玻璃酸钠、臭氧间断注射治疗膝关节骨性关节炎的对比研究	韩俊松, 余生源, 浦创等(1873)
PFNA 治疗老年股骨转子间骨折疗效分析	王亚全(1875)
促红素促进慢性肾功能不全患者 sTWEAK 蛋白表达	夏志银, 马玉华, 董海英等(1877)
髋关节发育不良的全髋关节置换	钟仕久, 孟炼, 何朝华等(1880)
降血压治疗对动脉血管功能的影响	余朝萍, 许锋成, 杜曦等(1883)
康复新液治疗慢性手部湿疹临床观察	马里昂, 何艳, 冯金鸽(1886)
记忆合金髌骨爪治疗髌骨骨折失败原因分析	戴传强, 李跃辉, 肖尧(1888)
静滴人免疫球蛋白治疗重症毛细支气管炎的临床疗效观察	陈丽彬(1890)
康复新液治疗糜烂型扁平苔藓疗效观察	周晓丽, 张晓辉(1892)
基因重组人生长激素治疗特发性身材矮小患儿的注射技巧及效果观察	白莉(1893)
短 P-R 间期综合症 62 例临床分析	李洪, 谢丽, 钟顺才等(1895)
重症医学科经皮扩张气管切开术应用体会	陈万, 罗先海, 秦书雯等(1896)
改良单荷包缝合在吻合器痔上粘膜环形切除术中的应用	顾新华, 谭纪伏, 袁政等(1898)

## 检验医学

四川地区 1015 例患者泌尿生殖道支原体感染的流行病学调查及抗菌药物的药敏、疗效评价	杨银忠, 赵鹏, 曾雪斌等(1900)
降钙素原与血培养联合检测以改善脓毒症诊断的敏感性及协助鉴别污染源	保勇, 史梦, 张欣等(1903)
凉山州 HIV 与 HBV、HCV、TP 重叠感染状况分析	唐友芬, 杨锦云(1906)
超声和 CT 对腹部实质脏器闭合性外伤诊断价值的探讨	李鸥(1908)
脑血管疾病微血管学指标改变的临床意义研究	舒瑞源, 李昆, 郭鑫等(1910)

## 影像医学

多层螺旋 CT 重建技术在急性输尿管小结石中的应用价值	王志刚(1912)
HSG 碘油与泛影葡胺影像诊断质量对比研究	李木生, 刘启榆, 代小兵等(1915)
生理盐水宫腔声学造影诊断子宫粘膜下肌瘤的价值	汤琳(1918)
低剂量螺旋 CT 在外伤胸痛患者胸部检查的应用价值	张威(1920)

## 调查分析

华西医院慢性肾脏病患者疾病控制现状调查	陈懿, 陈凤, 龙燕群等(1922)
对某三级医院临床保洁员关于医院多重耐药菌感染防控知识知晓情况调查	林代琼, 李长英, 曾成姚(1925)
攀枝花市某医院职工高血压流行病学调查	颜昌福, 艾民, 夏福纯等(1927)
冠心病患者心理健康多维度相关分析及临床指导	尹绍侠, 王建新, 刘艳丽等(1929)

## 讲座

如何写好医学论文英文摘要	杨柳, 熊庆(1932)
--------------	--------------

## 卫生管理

超大型医院门诊创新服务模式探讨	李俊茹, 何晓俐, 邓爱萍(1935)
-----------------	---------------------

## 临床护理

个性化饮水计划对间歇导尿患者饮水依从性和膀胱功能的影响	朱世琼, 艾艳, 唐芳等(1937)
探讨个性化舒适护理对改善蛛网膜下隙出血患者康复期便秘的影响	蒲涛, 周艳(1939)
肛肠外科优质护理服务实践与成效	李长英, 荣桂芳, 林代琼(1941)
32 例结肠癌患者术后护理分析	蔡伟(1944)
手术室护士职业倦怠状况调查及防范对策研究	胡蝶, 李超(1946)
人本位思想教育对护生服务意识转变的影响	刘晓英, 金鸿, 陈浩等(1948)

## 短篇报道与个案

儿童闭塞性细支气管炎 1 例分析	苏培媛, 樊映红, 谢诚等(1951)
大隐静脉曲张术后淋巴管瘘 1 例	吴勇刚, 鲜成树(1952)
男性易位型染色体导致不良孕史 2 例	林江, 徐灵玲, 陶大昌(1953)
以脑出血为首发表现的系统性红斑狼疮 1 例	张栋珉, 王凌, 刘海燕(1954)

## MAIN CONTENTS

- The cardiac function changes of acute respiratory distress syndrome rats. .... JIANG Han, ZHANG Qian, LV Xia (1767)
- Contrast-enhanced ultrasonography in quantitative evaluation of rabbit's cortex hemodynamics after renal Ischemia-reperfusion Injury. .... LI Ming-xing, YE Fan, LUO Zhi-jian, et al (1769)
- Diagnostic clinical value of three-dimensional reconstruction technique with multi-slice spiral CT scan (MSCT) of obstructive sleep apnea-hypopnea syndrome (OSAS) by induced sleep. .... LAN De, CHEN Fei, WEI Xue-mei, et al (1772)
- Promote effects of cyclooxygenase-2 inhibitor celecoxib on the apoptosis of nasopharyngeal carcinoma cells. .... DOU Yanling, FENG Huai-zhi (1775)
- Study on the effects of safflower injection on the condition evaluation and clinical prognosis in the septic shock patients. .... CHEN Xiao-wei, LI Xiao-jin, CHENG Gong, et al (1777)
- Reserch of the impact of neurobehavioral developmental monitoring and early intervention on development of high-risk neonates. .... ZHU Hua, PENG Min-juan, YANG Tao-yi, et al (1780)
- Comparative study on the two ways to establish animal model of human meibomian gland carcinoma. .... LI Man, WU Xiao-mei, MOU Zhang-bing, et al (1783)
- The effects of health education on patients with cerebral infarction. .... MIAO Jiao-dian, ZHOU Yi-ren, SHEN Fu-wei, et al (1785)
- The impact of parent-child interaction nursing intervention model for postpartum breastfeeding. .... CAO Xue-hua, LUO Hong, MIN Li-hua (1787)
- Analysis of risk factors for osteoporotic fracture in Chengdu. .... MA Xiang, LIU Ya, HAN Wen-qun, et al (1790)
- An analysis on incidence of malignancies in 2008 in Wenjiang district, Chengdu city. .... WANG Guo-ping, ZENG Shou-qun, CHEN Yu-xiang, et al (1793)
- Protective effects of etomidate against global brain ischemia-reperfusion injury in SD rats. .... HOU Jun, YANG Peng, TANG He-qing, et al (1795)
- Umbilical cord matrix cells were reprogrammed by Sox2, Klf4, Oct4, c-Myc Genes. .... AI Min, YAN Chang-fu, XIA Fu-chun, et al (1797)
- Anti-bacterial tests of silver nanoparticle-modified titanium surface. .... LIAO Juan, GUO Jun, FEI Wei (1800)
- The effects of hemodialysis and peritoneal dialysis on blood lipid in patients with uremia. .... HE Qing-lian, FU Ping, CUI Tian-lei, et al (1802)
- Study of irinotecan-cisplatin versus paclitaxel-cisplatin in neoadjuvant chemotherapy for cervical cancer. .... XIA Yi-dan, LUO Jun (1805)
- Nasal endoscope-assisted surgery for extracranial-intracranial tumors of anterior skull bases. .... LIU Kun, ZHANG Hong, WU Yu-ping, et al (1807)
- Glucosamine hydrochloride capsule in the treatment of knee cartilage damage with rheumatoid arthritis. .... YU Wen-jing, LIANG Yi, LI Min, et al (1809)
- The study of injection with INH and Mitomycin C to treat bronchial tuberculosis and prevent airway constriction by fiberoptic bronchoscopy. .... LI Yang-ke (1812)
- Application of disposable thoracic closed drainage bottle in abdominal cavity hemorrhage without definite cause. .... TIAN Yun-jeng, HE Chang-you, YANG Zhao-kun, et al (1815)
- Effect of dexmedetomidine combined with sufentanil on postoperative analgesia in patients undergoing radical operation for cervical cancer. .... LI Yu-gang, WANG Hao, ZHANG Ning (1817)
- Bowel preparation versus mechanical bowel preparation for patients undergoing cystectomy and urinary diversion: A Meta-analysis. .... HE Yue, ZENG Ding-seng, FENG You-gang, et al (1820)
- Clinical analysis and prevention of acinetobacter baumannii cause hospital-acquired pneumonia in patients with COPD. .... LONG Cheng-qin, FU Hong, HUANG Ying (1823)
- The operative treatment and curative effect analysis of 22 cases of flatfoot related with accessory navicular. .... LI Wei, PAN Xian-ming, QUAN Yi, et al (1825)
- A comparison of lateral minimal incision and traditional posterolateral incision in total hip arthroplasty. .... YE Yong-jie, YIN Yi, CHEN Gang, et al (1828)
- Observation on the efficacy of sodium hyaluronate combined with glucosamine hydrochloride for aged patients with temporomandibular disorder. .... LI Min, ZHANG Ping, ZHANG Qian (1831)
- Early dental plaque controlling's Significance in prevention and treatment of patients with type 2 diabetes mellitus' periodontal disease. .... YU Tai-ping (1833)
- Elevated expression of interleukin-18 in the peripheral blood of patients with chronic obstructive pulmonary disease. .... CHEN Ya-hong, WU Ying-lin, HU Jun (1835)
- Comparative study on washing effect of tableware detergent and efficacious disinfectant for laparoscopic instruments after laparoscopic ovarian teratoma surgery. .... HUANG Rong-hui, DING Yu-hui, ZHU Cui-rong (1837)
- The therapeutic value of thoracoscopic pleurodesis intreating malignant pleural effusions. .... LING Jian-hua (1839)
- Percutaneous nephrolithotomy for treatment of upper urinary tract calculi Analysis of 116 cases. .... CAO Pei, YUAN Zheng-yi (1841)
- Expression of P-cadherin protein and its significance in invasive breast carcinoma. .... CUI Jia-sheng, XING Lu-qi, LI Hui-ping (1843)
- Clinical efficacy of fructose diphosphate Sodium in the treatment of viral myocarditis and the influence of myocardial zymogram. .... LIU Hui (1845)
- The clinical analysis of tuberculoc meningitis in fifty-eight children. .... DENG Chang-guo, LI Xi (1847)
- Clinical analysis of the complications of operative wound after giving the open reduction and internal fixation to the V, VI fracture of tibial plateau. .... ZHONG Hua, LIU Hua-xing, ZENG Xian-rong, et al (1851)
- Clinical nalysis of gelatin sponge (GS) in combination with polyvinyl alcohol (PVA) particles to big haemoptysis blood supply artery embolization. .... ZHAO Shi-cai, SHI Ping, MA Bing, et al (1853)
- Clinical analysis of progressive hypertensive cerebral hemorrhage. .... TANG Bing-hong, QIN Zong-ming, CHEN Jian-gang, et al (1856)
- MIPPO technology combined with LCP plate fixation of distal fractures observed. .... XU Bing, TAN Jun, YAN Kui, et al (1858)
- Clinical observation of delivery outcome in 135 cases of pregnancy with heart failure. .... TAN Ling, FENG Ju-hua (1860)
- Clinical analysis of non-surgical treatment for early stage of 64 cases with severe acute pancreatitis. .... XIAO Jian-ping, CHEN Xu-ping (1862)
- Operation efficacy of resection vocal cord polyp and nodule by electronics nasopharyngoscope (Clinical analysis of 182 cases). .... SU Hui-qin (1865)
- Clinical effect of moxifloxacin treatment acute pelvic inflammatory disease. .... YU Xiao-rong, LI Jian-qiang (1867)
- Clinical analysis of pregnancy after cesarean in 62 cases. .... OU Bing-xi, DIAO Rui-rong (1869)
- Clinical evaluation on the effect of endoscopic therapy on large polyps in the digestive tract. .... LIANG Zu-lan (1871)
- Sodium hyaluronate, ozone intermittent injection in the treatment of knee osteoarthritis. .... HAN Jun-song, YU Sheng-yuan, PU Chuang, et al (1873)
- Analysis of PFNA in treatment of intertrochanteric fractures. .... WANG Ya-quan (1875)
- Recombinant human erythropoietin promoted to the expression of soluble TNF-like weak inducer of apoptosis in chronic kidney disease. .... XIA Zhi-yin, MA Yu-hua, DONG Hui-ying, et al (1877)
- Developmentally splatstishop of the hip using total hip replacement. .... ZHONG Shi-jiu, MENG Lian, HE Zhao-hua, et al (1880)
- Evaluation of hypertension and vascular function. .... YU Chao-ping, XU Feng-cheng, DU Xi, et al (1883)
- Clinical efficacy of Kangfuxin liquid in the treatment of chronic hand eczema. .... MA Li-ang, HE Yan, FENG Jin-ge (1886)
- The clinical effect observation of human normal immunoglobulin in treating severe capillary hemorrhage. .... CHEN Li-bin (1890)
- The urogenital tract mycoplasma epidemiological of 1015 patients in Sichuan region and evaluate the efficacy of antimicrobial. .... YANG Yin-zhong, ZHAO Juan, ZENG Xue-bin, et al (1900)
- The joint detection of PCT and blood culture to improve the sensitivity of sepsis diagnosis and contaminant bacteria differential diagnosis. .... BAO Yong, SHI Meng, ZHANG Xin, et al (1903)
- Co-infection of HIV and HBV, HCV, TP in Liangshan. .... TANG You-feng, YANG Jin-yun (1906)
- Ultrasound and CT on real viscera blunt abdominal trauma diagnosis value. .... LI Ou (1908)
- Clinical observation of changes of microvascular index in the patients with cerebrovascular disease. .... SHU Rui-yuan, LI Kun, GUO Xin, et al (1910)
- The clinic value of multi-slice spiral CT reconstruction technique in the diagnosis of acute small ureteral calculus. .... WANG Zhi-gang (1912)
- Diagnostic effect of HSG iodine oil and meglumine diatrizoate imaging. .... LI Mu-sheng, LIU Qi-yu, DAI Xiao-bin, et al (1915)
- The clinical value of two-dimensional saline infusion sonohysterography in the diagnosis for the submucous fibroids. .... TANG Lin (1918)
- Application of low-dose computed tomography in chest inspection in patients with chest pain caused by traumatic. .... ZHANG Wei (1920)
- Investigation of status of CKD patients in west china hospital of sichuan university. .... CHEN Yi, CHEN Feng, LONG Yan-qun, et al (1922)
- The investigation of knowledge about the hospital multi-resistant bacteria infection prevention and control knowledge among clinical cleaning staff in a tertiary hospital. .... LIN Dai-qiong, LI Chang-ying, ZENG Cheng-yao (1925)
- An epidemiological study of primary hypertension in a hospital of Panzhuhua city. .... YAN Chang-fu, AI Min, XIA Fu-chun, et al (1927)
- Mental health's multi-dimensional analysis of coronary heart disease patients and clinical guidance. .... YIN Shao-xia, WANG Jian-xin, LIU Yan-li, et al (1929)
- The effects of personalized drinking plan to drinking compliance of patients with intermittent catheterization. .... ZHU Shi-qiong, AI Yan, TANG Fang, et al (1937)
- To explore the effect of improving constipation in convalescence of the patients with subarachnoid hemorrhage for using personalized comfortable nursing. .... PU Tao, ZHOU Yan (1939)
- Practice and effect of high-quality nursing services implement in anorectal surgical wards. .... LI Chang-ying, RONG Gui-fang, LIN Dai-qiong, et al (1941)
- 32 patients with colorectal cancer nursing analysis. .... CAI Wei (1944)

**Responsible Institution:** Sichuan Provincial Health Bureau

**Sponsor:** Sichuan Medical Association

**Chief Editor:** ZHUO Kai-xing

**Managing Director:** DENG Xiao-ming

ISSN 1004-0501  
CN 51-1144/R

**Edited and Published by:** Editorial Board of Sichuan Medical Journal (No. 39 Shangwangjiaguaijie, Chengdu 610041, China)

**Overseas Distributor:** China International Book Trading Corporation (P. O. Box 399, Beijing, China) Code No. BM6225

**Printed by:** Sichuan Xinhua Printing House